



# UDS

*UNIVERSIDAD DEL SURESTE  
CAMPUS PICHUCALCO*

**Asesor Académico:**

Médico Gral.: Fernando Romero Peralta

**S A L U D P Ú B L I C A**

**ENSAYO  
DIAGNÓSTICO DE SALUD  
FORMAS DE EVALUACIÓN DE LA INTERVENCIÓN  
CARACTERÍSTICAS DEMOGRÁFICAS Y EPIDEMIOLÓGICAS DE LA  
POBLACIÓN**

**Alumna:** Janeth López Gómez

**Lic. En Enfermería**

**Modalidad:** Semiescolarizado

3er. Cuatrimestre

*Pichucalco, Chiapas a 24 de Julio del 2020*

## DIAGNOSTICO DE SALUD

Podemos comprender que es un estudio esencialmente epidemiológico que sirve para fundamentar las acciones para la prevención y control de las enfermedades, para mejorar los niveles de bienestar y la utilidad social de la población estudiada, la cual puede llegar a extenderse a toda una familia, un grupo o todo un estado, una institución o una nación. Así también constituye un conjunto de información que permite asumir cual es el nivel de salud de una comunidad en determinado momento de su desarrollo histórico y se basa en varios pasos para poder llevar a cabo un buen diagnóstico los cuales son recolección de datos Procesamiento. Elaboración y Análisis de la Información Presentación de Componente. También es definido como una técnica de investigación que permite identificar y analizar la situación de salud de una comunidad o población, con el objeto de determinar problemas y necesidades de salud, caracterizar los factores determinantes, como parte de un proceso que no concluye hasta que se encuentren soluciones a los problemas detectados. De acuerdo a lo anterior, es importante destacar dentro de este contexto tres aspectos fundamentales: Condiciones de salud, Factores determinantes y respuesta social organizada. Con base en lo anterior, el diagnóstico puede ser manejado desde dos perspectivas: desde los servicios de salud o con un enfoque de participación comunitaria. Éste última tiene estrecha relación con el equipo promotor del diagnóstico, puesto que la hace partícipe y corresponsable de actividades en pro de la salud poblacional; que involucra la participación comunitaria, para que sean ellos quienes protagonicen las diferente etapas y negocien con las autoridades civiles, de salud o de cualquier sector las posibles soluciones a los problemas encontrados; todo esto con el acompañamiento de los integrantes del equipo de investigación o del personal de salud.

## **FORMAS DE EVALUACIÓN DE LA INTERVENCIÓN.**

La evaluación de intervenciones de salud pública es un proceso sistemático y objetivo encaminado a determinar la relevancia, efectividad e impacto de las intervenciones en salud pública, a la luz de sus objetivos, que permite: Introducir cambios y correcciones durante la fase de ejecución de la intervención, determinar si la intervención ha sido efectiva y, en su caso, la eficiencia de la misma y proporcionar información para planificar futuras intervenciones. Hay dos tipos de evaluación previas a la puesta en marcha de una intervención en salud pública y que, por tanto, no serán objeto de nuestro estudio:

Evaluación de necesidades y estructura: Determina si una intervención es necesaria en función del problema de salud pública que queremos abordar y los recursos estables disponibles, y evaluación económica: Compara diferentes intervenciones en términos de efectividad. Las evaluaciones previas deben llevarse a cabo en las fases iniciales del proceso de planificación sanitaria; mientras que la evaluación de las intervenciones de salud pública propiamente dicha, se lleva a cabo durante y después de la ejecución de la misma y consta de las siguientes fases: evaluación de procesos, de resultados y de impacto. Para poder llevar a cabo la evaluación, no importa del tipo que sea, es preciso establecer los criterios que se consideran relevantes para determinar si se han cumplido los objetivos de la intervención, definir los indicadores que utilizaremos para medir el criterio en cuestión y fijar los estándares de cumplimiento del criterio considerados óptimos.

## **CARACTERÍSTICAS DEMOGRÁFICAS Y EPIDEMIOLOGICAS DE LA POBLACIÓN.**

El estudio de las características demográficas debe llevarnos a tomar ciertas previsiones o advertir futuras implicancias en la salud de la población. Observar la etapa de la transición demográfica en la que aquélla se encuentra nos brindará una perspectiva acerca del futuro en cuanto a crecimiento y posible evolución de los componentes demográfico. La dinámica en la estructura demográfica del país en las últimas décadas impacta a un panorama económico y laboral, incapaz de progresar al mismo ritmo y generar las condiciones de empleo adecuadas para la Población Económicamente Activa. Los cambios demográficos que históricamente se han presentado en México, dan cuenta de las modificaciones en diversos ámbitos, en concreto el laboral, el cual ha mostrado las mayores transformaciones derivadas del predominio de un modelo económico cuyo objetivo primario ha sido la concentración de capital, sin considerar el deterioro de las condiciones de vida y laborales de la población trabajadora. Al interior de cada región geográfica de México, existe una polarización demográfica y económica que repercute en la estructura social y laboral de la localidad, y agudiza problemas como el desempleo, la pobreza, el empleo informal y la migración; fenómenos que inciden en perfiles epidemiológicos cada vez más diferenciados de los trabajadores ocupados.